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SESION ORDINARIA DEL MES DE OCTUBRE DEL 2018. 

En la ciudad de Cajamarca, siendo las nueve horas del día miércoles 03 de Octubre del año 2018, reunidos en la Sala de 

Reuniones de los Consejeros de la Sede del Gobierno Regional Cajamarca los miembros del Consejo Regional: 1) 

Máximo Segundo León Guevara, 2) Valentín Castañeda Ramírez, 3) Francisco Sánchez Cieza, 4) Melva Raquel Santa 

Cruz Quispe; 5) Ulises Gamonal Guevara; 6) Jhony Eduardo Barrantes Herrera, 7) Walter  Castañeda Bustamante, 9) Lili 

Medina Goicochea;10) Juan N. Monroy Huamán; 11) Hernando Villanueva Santa Cruz, 12) Juan D. Núñez Neira, 13) 

Jeny Paola Barrazueta Larreátegui, 14) Juan Núñez Neira;  con la presencia de  la Secretaria del Consejo Regional Abg. 

Paola Karina Jáuregui Iparraguirre; después de responder afirmativamente al llamado de lista y de comprobar la 

existencia del quórum reglamentario del Consejo Regional se dio inicio a la sesión. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, informa que  existen solicitud de dispensa  

del Consejero Regional por la Provincia de San Ignacio señor: Alexander Morocho Peña, la misma que se  pone a 

consideración del consejo en pleno: 

Que, mediante Oficio N°…2018-GR.CAJ-CR/AMP de fecha 02 de octubre del 2018, el Consejero Regional por la 

Provincia de San Ignacio, Sr. Alexander Morocho Peña, Solicita al Presidente del Consejo Regional  Prof. Manuel Ramos 

Campos se someta a consideración del Pleno del Consejo su solicitud de dispensa; señalando que aún no ha podido 

reponerse en su estado de salud, y que se encuentra en silla de ruedas, sin poder caminar” por lo que no podrá asistir a 

la Décima sesión ordinaria a llevarse a cabo el día 03 de octubre del 2018.  

El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad las d Dispensa solicitada por la Consejera Regional por la 

Provincia de San Ignacio: Sr. Alexander Morocho Peña. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del consejo en pleno 

el acta de la Novena Sesión Ordinaria de fecha  05 de Setiembre del 2018. 

➢ El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad el Acta de la Novena Sesión Ordinaria del 
Consejo Regional - 2018, de fecha 05 de Setiembre del año 2018. 

 

Se procedió a leer la Convocatoria a la Novena Sesión Ordinaria del Consejo Regional:  

El Consejero Delegado, Presidente del Consejo Regional Manuel Ramos Campos, en uso de las atribuciones 

conferidas, por la Ley que modifica el numeral I) del artículo 21° y la Undécima Disposición Transitoria, Complementaria 

y Final de la Ley N° 27867, Ley Orgánica de Gobiernos Regionales; convoca a la Séptima Sesión Ordinaria del 

Consejo Regional - 2018; a realizarse el día miércoles 01 de Agosto del año 2018, a horas 9:00 am; la misma que 

tendrá lugar en el auditorio del Local Institucional, de acuerdo a la siguiente: 

AGENDA:   

  
1. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gobernador 
Regional, Wigberto Vásquez Vásquez, informe sobre el Oficio N° 627-2018-GR.CAJ/DRCI, precisando las razón por la que se ha 
derivado la obra: “Ampliación y mejoramiento del sistema de electrificación rural de las localidades de el Empalme,  Uchiquinua y 
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Valle Andino, distrito de Llapa y Catilluc, provincia de San Miguel, departamento de Cajamarca,” a PROREGION; sin considerar el 
AR N° 038-2016-GR.CAJ-CR y el AR N° 22-2017-GR.CAJ.  

  
2. Pedido presentado por la Consejera Regional, Raquel Santa Cruz Quispe, mediante el cual solicita que el Gerente Regional 
de Infraestructura, Franz Bazán Montoya,  informe  sobre el estado situacional del PIP denominado: “Mejoramiento de los Servicios 
de Atención Integral de Niñas, Niños y Adolescentes de la Aldea Infantil San Antonio, Distrito Cajamarca, Provincia de Cajamarca - 
Cajamarca”.  

  
3. Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que el Gerente Regional 
de Presupuesto, Planeamiento y Acondicionamiento Territorial, Luis Vallejos Portal, informe sobre las acciones que ha realizado su 
Despacho, para implementar la OR N° 06-2015-GR.CAJ-CR, respecto a la actualización del Plan de Desarrollo Regional Concertado 
del Gobierno Regional Cajamarca - 2021.  

  
4. Pedido presentado por la Consejera Regional, Lili Medina Goicochea, mediante el cual solicita que la  Directora de 
Abastecimiento, Zarela Vásquez Gómez, informe sobre la A.S N° 06-2018-GR.CAJ- Procedimiento Electrónico - Primera 
Convocatoria, cuyo objeto es la “Elaboración de Expediente Técnico del Proyecto: Recuperación del Servicio Ecosistémico de 
Regulación Hídrica en las Sub Cuenca del Río Llaucán y la Microcuenca del Río Perlamayo, Provincia de Hualgayoc, Región 
Cajamarca”. Considerando el Informe N° 01-2018-GR.CAJ/DRCI-ERRC, de Control Institucional.  

  
5. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente Regional 
de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay, informe sobre el Proyecto: “Mejoramiento de los 
Servicios de la Gestión Ambiental de la Gerencia Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente del Gobierno 
Regional de Cajamarca- MESEGEAM”.   

  
6. Pedido presentado por el Consejero Regional, Walter Castañeda Bustamante, mediante el cual solicita que el Director de 
PROREGION, César Flores Berríos informe sobre las medidas correctivas en las lagunas de oxidación de la provincia de 
Celendín, a fin de prevenir hechos lamentables, como la trágica muerte de un menor de edad, del día 22 de agosto del 2018.  

  
7. Pedido presentado por los Consejeros Regionales, Alexander Morocho Peña y Juan Núñez Neira, mediante el cual 
solicitan que el Director Regional de Salud, Simón Estrella Izarra, informe sobre la muerte materna suscitada en la provincia de San 
Ignacio y las presentadas en la Región Cajamarca, y las acciones que tomará su despacho al respecto.   

  
8. Oficio N° 569-2018-GR.CAJ/GRDS, presentado por el Gerente Regional de Desarrollo Social, César Augusto Aliaga Días, 
mediante el cual, solicita que el Director Regional de Salud, Simón Estrella Izarra, informe sobre los centros de Salud Mental 
Comunitarios en la Red Cajamarca, Chota y Jaén.   

  
9. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente Regional 
de Presupuesto Planeamiento y Acondicionamiento Territorial, Luis Vallejos Portal  y la Directora de Abastecimientos, Zarela Gómez 
Vásquez emitan un informe sobre:  

• Cuadro comparativo de los cuatro años de la presente gestión, en donde se aprecie el Presupuesto del Gobierno Regional 
Cajamarca asignado para elaboración de perfiles y expedientes técnicos.   

• Además de detallar si el presupuesto asignado, se encuentra alineado a las acciones de planificación que aseguren el 
desarrollo de la Región Cajamarca.   

  
10. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente Regional 
de Desarrollo Económico, Iván Mena Alberca y el Director Regional de Producción, Elmer Culqui sustenten ante el Pleno del Consejo 
Regional las acciones realizadas por su despacho respecto a las conclusiones y sugerencias planteadas en el Informe Técnico N° 
05-2018-GR.CAJ-DIREPRO/REFCH, en cuanto al Centro Piscícola La Balsa.  

  
11. Pedido presentado por la Consejera Regional, Yeni Paola Barrazueta Larreátegui, mediante el cual solicita que el 
Gerente Sub Regional de Jaén, Max Recalde, sustente ante el Pleno del Consejo Regional las acciones realizadas por su 
despacho respecto a las conclusiones y sugerencias planteadas en el Informe Técnico N° 05-2018-GR.CAJ-DIREPRO/REFCH, en 
cuanto al Centro Piscícola La Balsa.  

  
12. Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Gerente Regional 
de Desarrollo Social, César Augusto Aliaga Díaz informe sobre el estado situacional del proyecto: “Mejoramiento del Crecimiento y 
Desarrollo de los Niños y Niñas desde la gestación hasta los 5 Años de Edad”.  

  
13. Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Gerente Regional 
de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Lavan Chinchay informe sobre el PIP: “Recuperación de servicio 
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ambiental hídrico del área de amortiguamiento del bosque de protección Pagaibamba, distrito de Querocoto, provincia de Chota 
Región de Cajamarca”.   

  
14. Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que el Gerente Regional de 
Infraestructura Ing. Franz Bazán Montoya, informe  sobre el estado situacional de la ejecución de los Proyectos: “Reconstrucción I.E. 
82285-Cajabamba-Cajamara”, “Reconstrucción de la Institución Educativa Nº 82284, Cajabamba- Cajamarca” y “Reconstrucción I.E. 
Carlos Manuel Cox Rosse- Cholocal- Cajabamba”.  

  
15. Dictamen N° 026-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 
Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba los Estudios Especializados del Proceso de Ordenamiento 
Territorial y los declara de interés público regional. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  pone a consideración del consejo en 
pleno la  agenda. 

➢ El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la  agenda. 
 

 
 

DESARROLLO DE LA AGENDA 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se inicie con la lectura del 

punto 1. 
 

 
Punto 01.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gobernador 
Regional, Wigberto Vásquez Vásquez, informe sobre el Oficio N° 627-2018-GR.CAJ/DRCI, precisando las razón por la que se 
ha derivado la obra: “Ampliación y mejoramiento del sistema de electrificación rural de las localidades de el 
Empalme, Uchiquinua y Valle Andino, distrito de Llapa y Catilluc, provincia de San Miguel, departamento de Cajamarca,” a 
PROREGION; sin considerar el AR N° 038-2016-GR.CAJ-CR y el AR N° 22-2017-GR.CAJ.  
 
En este acto se da lectura al documento, mediante el cual el Prof. Wigberto Vásquez Vásquez solicita la reprogramación de lo 
solicitado, por cuanto no podrá asistir a sustentar el pedido, por cuanto se encuentra realizando, actividades propias de sus  funciones. 
En este caso se está realizando en las obras de Cajabamaba, tal como el Hospital de Cajabamba entre otros. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, indica que lo que el consejo desea es que 

todas las obras se ejecuten respectando la normatividad vigente  que además estas versiones la realiza en virtud de los 

hechos encontrados por la OCI, donde advierte que el área ejecutiva del Gobierno Regional de Cajamarca, ha derivado 

el proyecto de ampliación y  mejoramiento del sistema de electrificación rural de las localidades del Empalme, 

Uchuquinua y el valle andino Distrito de Llapa, Catilluc, Provincia de San Miguel, por la Oficina de Infraestructura de la 

Sede Regional para que se ejecute por PROREGION, desconociendo los acuerdos regionales emitidos por el Consejo 

Regional y además considerando las múltiples decencias ante el  Ministerio Público y del congreso de la república sobre 

presuntos actos de corrupción las mismas que se encuentran en investigación. Además indica que por disposición del 

Gerente General Abner Romero Vásquez,  dejando de lado los acuerdos regionales dispone que a través de la Gerencia 

de Infraestructura se derive el expediente técnico del proyecto a PROREGION con la finalidad de que sea la unidad 

ejecutora a pesar que existe el acuerdo regional N° 38-2016, de fecha 11 de mayo del 2016, que entre otros puntos el 

consejo regional acordó exigir al órgano ejecutivo del Gobierno Regional de Cajamarca, que no se le asigne a 

PROREGION la elaboración y ejecución de nuevos proyectos de inversión pública los cuales deberán ser realizadas por 

otras unidades orgánica del Gobierno Regional de Cajamarca de acuerdo a sus funciones y atribuciones la misma que 

fue ratificada mediante acuerdo regional N° 022-2017, de fecha 07 de marzo del 2017, a pesar de las advertencias se ha 

firmado un nuevo proyecto de electrificación contraviniendo los acuerdos mencionados, cabe señalar que dicho 

procedimiento de selección no guarda relación ni constituye una ampliación de a la frontera eléctrica conocida como 

PAFE, no obstante que el propio director ejecutivo de PROREGIÓN  firmó el acta de fecha 02 de mayo del 2018, explica 

que la unidad ejecutora PROREGION cuenta con recursos financieros parciales para ejecución de proyectos eléctricos y 
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además tiene una capacidad técnica y operativa, considerando que los proyectos eléctricos asignados con anterioridad a 

la fecha están concluidos, como se puede apreciar el acta fue elaborada el 02 de mayo del año 2018, pero a 12 días 

después de haber remetido el expediente técnico a PROREGION, en este orden el procedimiento de selección no tiene 

las garantías legales, además indica que tanto es la desesperación del Ing. Romero Vásquez por cuanto el 16 de abril 

efectúa dos acciones una para remitir el expediente técnico aprobado por el ingeniero Carlos Bazán Montoya enviándolo 

el expediente a PROREGION quien se convierte en el ejecutor del proyecto de igual manera el mismo día solicita al 

Licenciado Flores Berríos  que deberá emitir un informe respecto a la disponibilidad presupuestal para ejecución del 

proyecto, todas estas se ha realizado de manera irregular, y que han sido evidenciado por el Órgano de Control,  

además indica que basta ya de seguir saqueando a Cajamarca,  y además indica que puede haber malversación de 

fondos y que hará de conocimiento a la Fiscalía anticorrupción y además indica que se respete los acuerdos que el 

consejo ha emitido, y solicita que se prosiga con el   punto 2 de la agenda. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se de lectura del punto 02. 
 

  
2. Pedido presentado por la Consejera Regional, Raquel Santa Cruz Quispe, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Infraestructura, Franz Bazán Montoya,  informe  sobre el estado situacional del PIP denominado: “Mejoramiento 
de los Servicios de Atención Integral de Niñas, Niños y Adolescentes de la Aldea Infantil San Antonio, Distrito Cajamarca, 
Provincia de Cajamarca - Cajamarca”.  
 
La señorita Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe señala que: que respecto a la obra mencionada es una obra muy 
importante en Cajamarca, especialmente para los niños y adolescentes, motivo por lo que se ha solicitado que se informe para saber 
cu7al es su proceso y cual estado situacional  en virtud de sus funciones fiscalizadoras, que es velar por la buena ejecución de las 
obras del Gobierno Regional. 
 
En este acto se le cede el uso de la palabra al Gerente Regional de Infraestructura, Franz Bazán Montoya; quien señala que está 
presente para informar sobre el pedido realizado por la señorita consejera, indica además que respecto a una maquinaria abandonada 
en Contumazá aclara que la misma no corresponde a esta entidad sino que esta es propiedad de la empresa contrati sta, que la obra 
del cual se ha pedido informe se está financiando a través del endeudamiento y que debería de empezar a ejecutarse el año pas ado 
pero que lamentablemente debido que ya se tuvo una empresa ganadora, una empresa supervisora, pero no se contaba con el 
recurso financiero que había asignado el Ministerio de Economía y Finanzas, esta obra está siendo ejecutada por el consorcio 
Cajamarca y supervisada por el Consorcio Supervisor G y S, además dijo: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a disposición del Consejo en pleno 
para su participación. 
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La señorita Consejera Melva Raquel Santa Cruz Quispe, señala que a pesar de los obstáculos es importante que el 
Gobierno Regional haya contribuido en esa obra y que los niños merecen tener un espacio de esa magnitud, además se 
espera que en el mes de noviembre se concluya, que es una labor importante, este servicio social que en Cajamarca se 
necesita. 
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, manifiesta que es importante esta obra, sin 
embargo al parecer hay un problema en el avance financiero, por cuanto en este rubro se estaría al 32%, solicitado que 
los Consejeros visiten esta obra para que se tenga conocimiento in situ de las obras,  esperando que se inaugure el 28 
de setiembre del presente año. 
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 03.  

 
  

Punto 03.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Presupuesto, Planeamiento y Acondicionamiento Territorial, Luis Vallejos Portal, informe sobre las acciones 
que ha realizado su Despacho, para implementar la OR N° 06-2015-GR.CAJ-CR, respecto a la actualización del Plan de 
Desarrollo Regional Concertado del Gobierno Regional Cajamarca - 2021.  
 
El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán señala: que se tiene conocimiento que mediante Ordenanza Regional 016-
2010, se aprobó el Plan de Desarrollo Concertado Cajamarca 2021 y también mediante OR N° 06-2015-GR.CAJ-CR, respecto a 
la actualización del Plan de Desarrollo Regional Concertado del Gobierno Regional Cajamarca – 2021, en ese sentido se está 
solicitando un informe sobre las acciones realizadas desde el 2015 hasta la fecha, considerando que la misma es muy importante. 
 
En este acto se le cede el uso de la palabra al representante de la Sub Gerencia de Planeamiento  y Cooperación Técnica 
Interinstitucional, quien dijo: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a disposición del Pleno para la 
participación. 
 
El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán señala que: el Plan de Desarrollo Concertado es muy 
importante, por cuanto es el plan rector, preguntando si la actualización de este plan va a tener vigencia hasta el 2021. 
 
El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira, pregunta, que como se entiende de la exposición  el Plan de 
Desarrollo Concertado tiene su vigencia hasta el 2021, que dentro del plan hay una declaración política muy linda por 
cuanto expresa Cajamarca región líder, desarrollo humano y sostenible y pregunta si hay un desarrollo humano 
sostenible, una región segura, inclusiva y competitiva, usando sosteniblemente nuestros recursos naturales y pregunta, 
si se está usando adecuadamente los recursos humanos y sin contaminación, garantizando a todos  los servicios  
ambientales, indica que la declaración es linda, además señala que el documento indica que se utilizará la tecnología 
apropiada entre otros, la preocupación es que tipo de desarrollo concertado se está realizando, y pregunta que es lo 
que se está haciendo, y como se lleva a cabo estos planes concertados. 
 
En este acto se le cede el uso de la palabra al representante de la Sub Gerencia de Planeamiento  y Cooperación Técnica 
Interinstitucional, quien dijo: que el horizonte del Plan Desarrollo Concertado es hasta el 2013, en la misma que participa además 
del gobierno Regional el sector privado, la sociedad civil, las municipalidades, también indica que se tiene un plan que involucra a 
todos los atores del territorio no solamente al sector estatal sino también a la comunidad, conforme a sus competencias, asim ismo 
indica que hay un plan operativo que tiene vigencia de un año, además indica lo que los proyectos están vinculados al plan, y que la 
visión está proyectada al futuro, la misma que se concreta con las unidades ejecutoras, direcciones entre otras, la función d el 
planeamiento es conseguir lo que se propone para la región,  y estas están publicadas en la pagina web.  
 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece al expositor por su participación 
y solicita que se prosiga con el punto 04. 
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Pedido 04.- pedido presentado por la Consejera Regional, Lili Medina Goicochea, mediante el cual solicita que 
la Directora de Abastecimiento, Zarela Vásquez Gómez, informe sobre la A.S N° 06-2018-GR.CAJ- Procedimiento Electrónico 
- Primera Convocatoria, cuyo objeto es la “Elaboración de Expediente Técnico del Proyecto: Recuperación del Servicio 
Ecosistémico de Regulación Hídrica en las Sub Cuenca del Río Llaucán y la Microcuenca del Río Perlamayo, Provincia 
de Hualgayoc, Región Cajamarca”. Considerando el Informe N° 01-2018-GR.CAJ/DRCI-ERRC, de Control Institucional.  

  
La señora Consejera Regional Lili Medina Goicochea señala que el presente pedido que la Directora de 
Abastecimiento, Zarela Vásquez Gómez, informe sobre la A.S N° 06-2018-GR.CAJ- Procedimiento Electrónico - Primera 
Convocatoria, cuyo objeto es la “Elaboración de Expediente Técnico del Proyecto: Recuperación del Servicio Ecosistémico de 
Regulación Hídrica en las Sub Cuenca del Río Llaucán y la Microcuenca del Río Perlamayo, Provincia de Hualgayoc, Región 
Cajamarca, por cuanto este pedido, ha sido observado por la oficina de control interno, por cuanto, al consorcio a quien se l e adjudicó 
la buena pro, Consocio Perlamayo, para acreditar experiencia de postor presentó el contrato 003-2016, sin embargo en dicho contrato 
se consignaron datos falsos, además que en el comento del contrato la empresa no contaba con número de RUC, por tal motivo se ha 
solicitado la presencia de la funcionaria, para que explique qué acciones se ha tomado respecto a los hechos denunciados.   
 
La Directora de Abastecimientos Abogada Zarela Vásquez Gómez dijo: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que es importante las 
aclaraciones sin embargo indica que este proyecto viene desde mucho tiempo y que desde el 2015 incluso se tenía 
el presupuesto y los comuneros exigen que salga adelante, y hay una acta firmada por el Gobernador, asimismo 
indica que el 04 de junio el Director de Asesoría Jurídica al Director de Abastecimientos hace de conocimiento que 
hay irregularidades sin embargo el 07 de mismo mes dan la buena pro a la empresa ganadora y luego de dos meses 
de haberse suscrito el contrato, mediante resolución ejecutiva 327-2018 de 06 de agosto del 2018, procede a 
declarar la nulidad de contrato, por presentación de documentos falsos, la que se debería notificar con carta notarial, 
notificación que no se realizó, y posteriormente la Secretaria General Maria Elena Paredes, recién informa de la no 
notificación el día 04 de setiembre del 2018 para proceder recién a notificar válidamente, situaciones iirregulares en 
el procedimiento, demora excesivas, complicidad de los funcionarios para favorecer a la empresa Consorcio 
perlamayo, por lo que se debe solicitar al Ministerio Público para que investigue estos hechos, además en la  misma 
resolución se establece que en el plazo de cinco días, que la Dirección de abastecimientos emita los informes 
respectivos para que se autorice al Procurador para que tome las acciones legales ante el Ministerio Público así 
como también se informe al Tribunal de Contrataciones para las sanciones respectivas, por las irregularidades y se 
sancione a los responsables con todo el peso de la Ley, además indica, que se ha perdido un arbitraje de la carretera 
a Santa Cruz, dejando sentado este descontento por su parte. 

 

El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra, que es lamentable este problema, además indica 

como las normas dan las facilidades a los empresarios, que no es incapacidad de nuestros funcionarios, sino 

la corrupción de los empresarios, y la corrupción en los poderes del Estado, que está totalmente 

convencido que en la carretera del Empalme, desde el mes de enero se ha ido a un proceso de licitación y 

que recién se está culminando, por cuanto el empresario mete trabas y hace demorar los procesos. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  que a él no se le puede decir corrupto, 
oportunista o ser negociante de proyectos, porque jamás va hacer así, que al no haber más participación  solicita que 
se prosiga con el punto 05. 

 
Punto 05.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay, informe sobre el Proyecto: 
“Mejoramiento de los Servicios de la Gestión Ambiental de la Gerencia Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio 
Ambiente del Gobierno Regional de Cajamarca- MESEGEAM”.   
 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos señala  que debe informar el titular de la Gerencia, y pone a consideración 
del pleno para que sustente el encargado, la misma que es aprobado por el Pleno, y por ende el señor consejero señala : que el 
Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay, informe sobre el Proyecto: 
“Mejoramiento de los Servicios de la Gestión Ambiental de la Gerencia Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio 
Ambiente del Gobierno Regional de Cajamarca- MESEGEAM”.  Además también informe del presupuesto gastado de los siguientes 
estudios que cuenta con un monto de 763 mil soles distribuidos de la siguiente manera, estudios para la determinación de los 
servicios eco sistémicos y biodiversidad de las lagunas de alto Perú- San Cirilo-Yanacanchilla, monto asignado  273 mil soles, 
estudio para la determinación eco sistémico y biodiversidad para la propuesta del Rio Chinchipe, monto asignado 42 mil soles, 
estudio para la determinación del servicio ecosistémico y biodiversidad para la propuesta de Chaupe, Cuña y Chinchiquilla monto 
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asignado 62 mil soles, estudio para la determinación del servicio ecosistémico y biodiversidad para la propuesta del área de 
conservación regional bosques montanos de la cordillera Nor oriental de Jaén, monto asignado 93 mil soles, estudio para la 
determinación del servicio ecosistémico y biodiversidad para la propuesta del área de conservación regional bosques secos del 
Marañon, monto asignado 93 mil soles, estudio para la determinación del servicio ecosistémico y biodiversidad para la propues ta del 
área de conservación regional bosques húmedos de Jaén - Tabacones, monto asignado 93 mil soles, estudio para la determinación 
del servicio ecosistémico y biodiversidad para la propuesta del área de conservación regional  Chancay Baños, monto asignado 107 
mil soles, la ejecución de este proyecto ha venido sufriendo diversos retrasos por el área usuaria según la información de los 
especialistas que trabajan en la oficina de RENAMA, así como se ha disuelto el contrato de algunos profesionales tales como l a 
bióloga Janet Silva Guzmán, Karina Mendoza Prado, frente a estos hechos se desea una información concreta.  
 
 
En este acto se le cede el uso de la palabra al Ing. Neiser Minboma Hernández quien señala lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, agradece al expositor por su participación y se pone a consideración del 
pleno para la participación correspondiente. 

 

 

El señor Consejero Regional Prof. Manuel Ramos Campos, señala que la información  ha sido muy valiosísima, por 
ejemplo se hablaba de los talleres, y sobre los estudios que falta por hacer tal es el caso de las lagunas de alto Perú, y 
sobre la no contratación de personal no permite avanzar. 
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El señor Consejero Regional Ing. Juan Núñez Neira señala: que recién luego de dos periodos de gobierno se 
preocupan en temas ambientales, además señala que si se han aprobado las agendas regionales ambientales, 
políticas, estrategias, que tanto se ha hecho o cual es su avance o es  que recién se va a actualizar. 
 
La señorita Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe señala que: las  actividades dependen de las 
coordinación de la Gerencia, además indica que se toma interés en los temas ambientales, asimismo que todas las 
autoridades se debe poner énfasis, ademas la Gerencia de informar que problemática hay, por cuanto a la fecha no hay 
resultados. 
 
El señor Consejero Regional Juan Monroy Huaman, señala que estos proyectos es importante, tal como el área de 
conservación regional del Marañon, que fue aprobada por ordenanza regional, por lo que solicita que la gerencia debe 
poner mayor énfasis.  

 
El señor Consejero Regional Máximo León Guevara señala, que la exigencia debe estar coordinada entre lo que se dice y lo que se 
hace, que la defensa del medio ambiente es el eje de la propuesta política, en donde hay coincidencia entre el factor polític o y el 
sector de la población, además se debe tener en cuenta los factores internos y externos y estos últimos se convierten en decisivas, 
por ejemplo las áreas de conservación, hace años atrás era competencia de los gobiernos regionales actualmente del gobierno 
central, y así se puede seguir desarrollando más, eso son los problemas de las Lagunas  de Alto Perú, así también i ndica que el 
consejo debe exigir eficiencia y celeridad conforme a la calidad del profesional contratado, finalmente, indica que el tema de la 
defensa de los recursos naturales se ha avanzado, invoca al Gerente que debe dejar bien sentado los pilares para que los continúe la 
próxima gestión. 
 
El ing. Neiser Nimboma Hernández indica que: respecto a las agendas ambientales es un trabajo que se desarrolla articuladamente 
con las diferentes instituciones ,  y respecto a la resolución de los contratos existen profesionales no cumplen con sus func iones, 
además, indica que hay gente que no se compromete con la defensa del medio ambiente, se está tomando este proyecto con fuerza, 
se está avanzando en su reformulación, en caso de las lagunas de alto Perú, se avanzado mucho, además con el cambio de la 
normativa te siguen pidiendo nuevos requisitos, además falta el presupuesto para el expediente, además indica que no se ha visto los 
resultados por cuantos son etapas, además las lagunas de Alto Perú está concesionado  el 100% por Minera Yanacocha,  respecto a 
los ACRs en diciembre los expedientes deben estar ya ingresados al MINAM. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 06 

 

 
Punto  06.-  Pedido presentado por el Consejero Regional, Walter Castañeda Bustamante, mediante el cual solicita que el 
Director de PROREGION, César Flores Berríos informe sobre las medidas correctivas en las lagunas de oxidación de la 
provincia de Celendín, a fin de prevenir hechos lamentables, como la trágica muerte de un menor de edad, del día 22 de 
agosto del 2018.  
 
El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante señala que. para el caso particular en Celendin, ajeno a este Gobierno 
Regional tal es el caso de la PETAR de Celendin no ha tenido cerco perimétrico, por lo que se hizo una reunión y se suscribió un acta 
con los vecinos  y rondas campesinas, por lo que se quedó en elaborar un expediente que no está  previsto en el proyecto, las  misma 
que se realizaría en 15 días, por el que es de interés sobre el estado situacional del expediente.  
 
El Director de PROREGION, César Flores Berríos  quien dijo:  
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece al expositor y pone a 
disposición del consejo en pleno  la participación que se crea conveniente. 
 
El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante señala que: si bien es cierto la municipalidad es la responsable para 
entregarnos saneado el proyecto, sin embargo sugiere  que se vaya avanzando con el portón y el resto del cerco,  por cuanto 
respecto a los 220 metros que falta mientras que la municipalidad sanee va a demorar. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, manifiesta que la exposición es clara, 
pregunta si es posible realizar las actividades que propone el Consejero de Celendín.  
 

El señor Director de PROREGION, César Flores Berrios, señala que lo ideal sería que se sanee todas zonas donde se van a 
intervenir, por cuanto también se tiene que ver el tema de pretensiones económica,  porque si se inicia la obra la posibilidad de llegar 
un acuerdo con los propietarios también se van a complicar, por cuanto el costo que se está ofreciendo es de 30 mil soles es un 
justiprecio de los terrenos colindantes al proyecto, sin embargo los propietarios solicitan un precio de 50 mil soles, y se debe llegar a 
un acuerdo para no perjudicar al proyecto, y se intervenga cuando todo ya está saneado. 
 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y solicita que se 
prosiga con el punto 07. 

  
Punto 7.- Pedido presentado por los Consejeros Regionales, Alexander Morocho Peña y Juan Núñez Neira, mediante el cual 
solicitan que el Director Regional de Salud, Simón Estrella Izarra, informe sobre la muerte materna suscitada en la provincia 
de San Ignacio y las presentadas en la Región Cajamarca, y las acciones que tomará su despacho al respecto.  
 
 
El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira señala que solicita un informe de las muertes maternas en la Provincia de San 
Ignacio, por lo que deben informar acciones concretas. 
 
El Director de la DIRESA, Doctor José Celis Vásquez, señaló lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del pleno para 
la participación correspondiente. 

 

 

El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira señala, que no es sólo una muerte sino que ya son tres 

muertes, y se debe explicar sobre el fondo del asunto, y pregunta qué es lo que está haciéndose para que 

no ocurra muertes maternas, por lo que es necesario que explique un poco más. 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señal cual es la alternativa de 
solución a los problemas suscitados, por cuanto el Consejo Regional estará solicitando que se declare de interés 
regional las muertes maternas, no solo en San Ignacio sino  en toda la Región. 

 

El Doctor Celis, señala que si bien es cierto en la fecha hay tres muertes maternas, sin embargo, en los años 
2009 o 2010, había un promedio de 10 muertes maternas, que como solución se está comprando equipos médicos para detectar 
la anemia, asimismo se a comprado ecógrafos, mesa de partes entre otros, y que se está adoptando el enfoque terri torial, y que 
se debe asignar a un trabajador de salud a través de sectores como lo hacen en Ecuador, Colombia; esta forma de trabajo está 
dando éxito en toda la región, y esta ha reducido las muertes maternas, así como la anemia, y que se siga fortalecien do los 
próximos años, por lo que se apuesta por un enfoque territorial. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, a través de la mesa directiva felicita al 
expositor, sin embargo solicita que se haga llegar una relación de los lugares que se han implementado, y además 
se preste toda la facilidades para que los consejeros de San Ignacio visiten a dichos lugares. 

 
El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra,  que el Director está de Vacaciones y que está ejerciendo funciones el 
ponente, que también debemos preguntarnos que estamos haciendo como consejeros, como por ejemplo en San Miguel, solicito 
sobre los planes e informe que se hace en el establecimiento de Salud de este lugar, además indica que se debe coordinar  con  
las autoridades. 
 
La señora Consejera Regional Jenny Paola Barrazueta Larreategui, señala que  le consta la entrega de camillas, así como la 
designación de personal, que ha estado muy de cerca viendo los problemas, además se está gestionando, se ha conversado 
muy de cerca con los padres de familia, y contribuir al beneficio de los niños, y el lugar donde esté se apoye en beneficio de San  
Ignacio. 
 
El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante, que de la exposición se determina que se está cumpliendo con las 
actividades programadas, y que se deben seguir creando puestos de salud por cuanto es una prioridad, y cumplirse con los 
sueños anhelados de la población, además indica que hay un proyecto para la compra de ambulancias, además creados los 
puestos de salud e implementarlos se evitará las muertes maternas. 
 
 
El señor Consejero Regional Neire Unkunch Jemkepit, pregunta cómo se está trabajando el enfoque territorial, y que se haga 
llegar un informe de la misma, además señala que el consejo aprobó la Ordenanza Regional N° 08-21018, y lo que falta es una 
directiva para que se implemente dicha ordenanza, y de esta manera trabajar en forma conjunta.  
 
El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira, señala que es un pedido de la población, y que en ningún  momento se ha 
criticado, por lo que se solicita que  se ha hecho respecto a las muertes maternas.  
 
El señor Consejero Regional Juan N Monroy Huamán señala que saluda el pedido del señor consejero regional, además indica 
que si se ha reducido las muertes maternas, es por las acciones articuladas, tal como la creación de nuevos puestos de salud, e 
implementación de personal, además indica que se debe coordinar con los funcionarios y autoridades.  

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que los pedidos no es una 
crítica, y en base a la exposición se tomado conocimiento de la problemática a nivel regional, solicita además 
también en el caso de la entrega de los equipamientos  se debe invitar a todos los consejeros de la provincia, 
además señala, sobre la agilidad de los expedientes, y si hay la posibilidad de crear más puestos de salud se debe 
hacer en beneficio de la población. 

 

 

El Doctor José Celis Vásquez, manifiesta que se monitorea a todas las redes las 24 horas, que los puestos de 
salud definitivamente son nuestra prioridad y donde se pusieron los anexos en Bambamarca, en Chota y en Santa 
Cruz, asimismo indica que no se tiene muertes maternas, además indica que se acaba de crear puestos de salud 
en Miraflores, en Celendín, asimismo también se va entregar la resolución en Unanca. Sobre una Directiva N° 007-
2017, se ha trabajado el nuevo modelo de desarrollo para Cajamarca, actualmente se realizan 21 actividades 
corresponden a un determinado territorio asignado por memorándum o resolución. Además indica que los 
consejeros deben estar presente en la evaluación técnica del hospital de Jaén(Cajamarca-Chiclayo). Además 
indican que los cuatro especialistas ya estén trabajando desde el mes de octubre en San Ignacio.  
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y solicita 
que se prosiga con el punto 08. 

  
Punto 08.  Oficio N° 569-2018-GR.CAJ/GRDS, presentado por el Gerente Regional de Desarrollo Social, César Augusto 
Aliaga Días, mediante el cual, solicita que el Director Regional de Salud, Simón Estrella Izarra, informe sobre los centros de 
Salud Mental Comunitarios en la Red Cajamarca, Chota y Jaén.  
 
El Doctor José Celis Vásquez, responsable de la DIRESA dijo:  
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, se agradece la participación del 
ponente y se solicita que se prosiga con el punto 09. 
 
 

 
Punto 09. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Presupuesto Planeamiento y Acondicionamiento Territorial, Luis Vallejos Portal y la Directora de 
Abastecimientos, Zarela Gómez Vásquez emitan un informe sobre:  

• Cuadro comparativo de los cuatro años de la presente gestión, en donde se aprecie el Presupuesto del Gobierno 
Regional Cajamarca asignado para elaboración de perfiles y expedientes técnicos.   

• Además de detallar si el presupuesto asignado, se encuentra alineado a las acciones de planificación que 
aseguren el desarrollo de la Región Cajamarca.   

 
 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos señala que dicho pedido va dirigido tanto Gerente Regional de Presupuesto 
Planeamiento y Acondicionamiento Territorial sino a los demás involucrados, esto es que se nos informe Cuadro comparativo de los 
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cuatro años de la presente gestión, en donde se aprecie el Presupuesto del Gobierno Regional Cajamarca asignado para elaboración 
de perfiles y expedientes técnicos, Además de detallar si el presupuesto asignado, se encuentra alineado a las acciones de 
planificación que aseguren el desarrollo de la Región Cajamarca.  Asimismo Control Interno debe realizar un peritaje a los perfiles y 
expedientes técnicos, por ejemplo para pavimentación de dos cuadras, el expediente vale 22 mil soles y para revisar y evaluar  el 
expediente técnico es 25 mil, dado las circunstancias es necesario saber cuánto cuesta cada perfil y expediente. 
 

El  Gerente Regional de Presupuesto Planeamiento y Acondicionamiento Territorial, Luis Vallejos Portal  señala, que es 
necesaria una información pormenorizada, por lo que en este acto no se le podría dar.  

 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se reprograme el presente 
punto. 

 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 10. 

 

Punto 10. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Desarrollo Económico, Iván Mena Alberca y el Director Regional de Producción, Elmer Culqui sustenten ante el 
Pleno del Consejo Regional las acciones realizadas por su despacho respecto a las conclusiones y sugerencias planteadas 
en el Informe Técnico N° 05-2018-GR.CAJ-DIREPRO/REFCH, en cuanto al Centro Piscícola La Balsa. 

 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos manifiesta: que, el Gerente Regional de Desarrollo Económico, Iván Mena 
Alberca ha presentado un documento trasladando este pedido al Gerente Sub Regional de Jaén, lo que va a permitir ver las cosas de 
cerca y una información mucho más adecuado, y lo que se solicita cuáles son las acciones que se vienen realizando. 

 
El Gerente Sub Regional de Jaén manifiesta que se le cederá el uso de la palabra al  Ing. De operaciones, quien manifiesta lo 
siguiente: 
 

 
 
 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 
 

 
 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 
 

 
 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 
 

 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
  
 
 
 

 
 
 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 
 

 
 
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 
 
 

 
  
 
 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 

 

 
 

 

 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 

 

 
 

 

 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 

 

 
 

 

 



ACTA DE LA DECIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Décima  Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 03  De Octubre  del  2018 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
La señora Consejera Regional Yeni Paola Barrazueta Larreátegui  pregunta: que si ya se notificó a la empresa para subsanar 
las observaciones. 
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El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira señala que: que la Granja Pisicula la Balza el objetivo es la producción, pero sin 
embargo a la fecha no se dá, además señala que debe ser eficiente por lo que solicita se debe informar los costos si este 
proyecto deja o no ganancia además se debe ser promoviendo la crianza de esta tilapia, y cómo va hacer su administración 
posteriormente a la ejecución del proyecto. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que este es un proyecto 
bandera, en la frontera, además lo que se busca es mejorar la alimentación, entonces lo que se busca es la 
sostenibilidad del proyecto en el futuro, además sería bueno que, informe como puede apoyar el consejo regional a 
este proyecto. 

 

El señor consejero regional Neire Unkuch Jenkepit señala, que respecto a al presupuesto de 200 mil soles 
pregunta cuando se iniciará su ejecución. 
 
En este acto se sede el uso de la palabra a la Bióloga Rosa Chumbe, quien manifiesta que respecto al proyecto su 
inversión de mantenimiento y reproducción es de 160 mil soles, en F1 se tiene 1500 con una inversión de 65 mil 
soles, además se indica que ya se está realizando la contratación de personal, cuatro profesionales técnicos para 
realizar los trabajos hasta diciembre, pese a ello se está trabajando las fases de reproducción sexual, que esa es la 
sostenibilidad del proyecto, además indica que el componente de infraestructura son los estanques, todo el sistema, 
estos estantes tienen capacidad para cinco mil litros, los otros cuatro mil quinientos, estos estanques debían estar 
en la Balza cuando se inició pero no había luz, sin embargo ya está instalado, la misma que sirve para manejar el 
sistema de reproducción, además indica que el sistema va servir para dar continuidad, por lo que solicita que se vea 
el presupuesto por cuanto por no tener  ello impide avanzar, y solicita nuevamente el presupuesto para la luz, para 
instalar y poner en actividad todo el equipo mobiliario que se tiene. 
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, manifiesta que si de los 200 mil soles  
se podrá cubrir el tema de la luz, sin embargo el ponente, manifiesta que con este presupuesto no se puede cubrir 
el problema de la electrificación. 
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, que se prosiga con el punto 12, sin 
embargo, se aclara que este punto, ya fue tratado en el punto 11, por lo que se tiene como ya presentado y 
debatido. 

 
Punto 12.- Pedido presentado por la Consejera Regional, Yeni Paola Barrazueta Larreátegui, mediante el cual solicita que el 
Gerente Sub Regional de Jaén, Max Recalde, sustente ante el Pleno del Consejo Regional las acciones realizadas por su 
despacho respecto a las conclusiones y sugerencias planteadas en el Informe Técnico N° 05-2018-GR.CAJ-
DIREPRO/REFCH, en cuanto al Centro Piscícola La Balsa.  
 

 El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, que  se deja constancia que este punto el 
mismo del punto 11, por lo que se solicita que se prosiga con el punto 13.  

 
Punto 13.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Desarrollo Social, César Augusto Aliaga Díaz informe sobre el estado situacional del proyecto: “Mejoramiento 
del Crecimiento y Desarrollo de los Niños y Niñas desde la gestación hasta los 5 Años de Edad”.  
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, que por no estar el titular de la Gerencia, 
no se lleva a cabo la sustentación respectiva, solicitando proseguir con el punto 14. 

  
Punto 14. Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Lavan Chinchay informe sobre el 
PIP: “Recuperación de servicio ambiental hídrico del área de amortiguamiento del bosque de protección Pagaibamba, 
distrito de Querocoto, provincia de Chota Región de Cajamarca”.   
 
En este acto se le sede el uso de la palabra al Encargado de la Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio 
Ambiente, quien manifiesta lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone disposición del pleno para su 
participación que crean conveniente, posteriormente solicita que se prosiga con el punto 15. 

 
  

Punto 15.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Infraestructura Ing. Franz Bazán Montoya, informe  sobre el estado situacional de la ejecución de los 
Proyectos: “Reconstrucción I.E. 82285-Cajabamba-Cajamara”, “Reconstrucción de la Institución Educativa Nº 82284, 
Cajabamba- Cajamarca” y “Reconstrucción I.E. Carlos Manuel Cox Rosse- Cholocal- Cajabamba”.  
 
El Gerente Regional de Infraestructura Ing. Franz Bazán Montoya informa que: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación pone a 
disposición del Pleno para su participación, y no habiendo participación alguna solicita que se prosiga con el 
punto 16. 

 
Punto 16.- Dictamen N° 026-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 
Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba los Estudios Especializados del Proceso de 
Ordenamiento Territorial y los declara de interés público regional. 

 
Que, luego de la participación correspondiente, el Presidente de la Mesa Directiva, somete a votación:  
 
 

ACUERDAN POR UNANMIDAD: APROBA 
 
EL Dictamen N° 026-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 
Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba los Estudios Especializados del Proceso de Ordenamiento 
Territorial y los declara de interés público regional. 
 

 
 

Que, no habiendo otro punto que tratar y siendo las 5:32 de la tarde se levanta la presente sesión Ordinaria. 

 

 

 


